

PRESENTACIÓN

La Revista de Derecho Foro Jurídico N° 12 logra el equilibrio entre la esencia de lo que históricamente ha sido Foro Jurídico: la pluralidad y la interdisciplinariedad, y un nuevo enfoque de temas centrales para una sutil especialización. En esta edición, se decidió tener como temas centrales al Derecho Tributario y al Arbitraje; sin embargo, se recopilan artículos de primer nivel sobre Derecho Procesal, Derecho Penal, Sociología Jurídica, Derecho Civil, Derecho Constitucional, Análisis Económico del Derecho, Derecho Procesal Penal, Derechos Humanos y Derecho Mercantil.

23

Las ideas centrales de esta edición son la publicación de artículos básicos para su lectura en los cursos de la Facultad de Derecho, así como artículos especializados para ayudar en la investigación detallada de los lectores; la publicación de artículos de autores nacionales sobre nuestro ordenamiento jurídico, e internacionales para el conocimiento de otras instituciones y formulas del Derecho; y la publicación de artículos de autores diversos como lo son profesores, profesionales y alumnos.

En nuestra sección *Cátedra*, contamos con dos artículos de jóvenes escritores como lo son Francisco Gutiérrez Figueroa y Mariana Mendoza Benza; quienes escriben sobre el Delito de Desaparición Forzosa y la Naturaleza Jurídica del Cadáver, respectivamente. Continuando, tenemos la presencia de nuestra constante colaboradora Marianella Ledesma con un artículo sobre la condena genérica en los fallos judiciales. Igualmente, escribe Guillermo Flóres Borda acerca del Arbitraje de oferta final y la teoría de los juegos.

De igual manera, nos acompañan Víctor Madrid Horna con un interesante análisis de la inscripción registral de la resolución extrajudicial de Contrato; Eric Palacios con un artículo sobre las directrices dogmáticas de reconocibilidad del error en el negocio jurídico. Igualmente, Alfredo Soria y Madeleine Osterling nos introducen a los derechos y obligaciones del Contrato de Franchising.

Patricia Urteaga nos habla de las comunidades indígenas y el Derecho tomando como ejemplo dos experiencias reales; Antonio Peña nos acerca el papel de Hans Kelsen, el concepto de “justicia”, y su relación con la antropología y sociología. Gilberto Mendoza del Maestro nos trae un importante artículo que está en *borderline* entre lo Constitucional y lo Civil: la propiedad. En el tema de Arbitraje, Roque Caivano escribe sobre el abstracto tema del Orden público y la posibilidad de discutirlo en un proceso arbitral.

Esta edición cuenta con artículos de Derecho Tributario a cargo de Carmen del Pilar Robles Moreno, Francisco Ruiz de Castilla Ponce de León, Luis Hernández Berenguel y Romy Chang Kcomt. Estos son básicos para su lectura en el curso de Código Tributario y Principios Generales.

Para completar el bloque de artículos de Derecho Tributario, Mejía escribe sobre la participación de los trabajadores en las utilidades del régimen del Impuesto a la Renta; Catherine Munte Díaz y Renzo Valentín Turriate nos enseña la Regla de Fehaciencia y su aplicación en Materia de Gastos Deducibles en el Impuesto a la Renta Empresarial; Ramón Esquivés Espinoza nos introduce a los Gastos Compartidos entre Empresas Vinculadas y sus Efectos Impositivos; y, por último, Nohelia Llerena escribe sobre la notificación por acuse de recibo tipificada en nuestro Código Tributario.

Jorge Santistevan de Noriega nos habla del Ombudsman a diez años de la Carta Democrática Interamericana; Yvan Montoya publica un artículo importante sobre el principio de legalidad y los crímenes de lesa humanidad tomando dos casos particulares: el caso Fujimori y el caso Scilingo. Abraham García Chávarri nos explica sobre el juez predefinido por ley como un tema constitucional básico.

Gustavo Rivera escribe una crítica a la teoría del incumplimiento eficiente propugnada por la corriente del Análisis Económico del Derecho. Mario Rodríguez Hurtado explica la etapa de investigación preparatoria en el nuevo modelo procesal penal; Juan Espinoza nos trae un análisis acerca de una posible sobreposición de competencias entre INDECOPI y OSITRAN.

Así mismo, Paula Siverino Bavio nos introduce al tema de Bioética sobre los Derechos reproductivos; Lorena Donoso, autora chilena, nos introduce al tema del Derecho Informático acerca de la Televisión Digital; Javier Junceda nos introduce el arbitraje y los temas ambientales al tratar la preservación del Amazonas. Por último, Felix Morales logra algo que para muchos era imposible: Los superhéroes y el Derecho.

Es importante resaltar la presencia de autores internacionales muy reconocidos como lo son Vincenzo Roppo, de la Universidad de Génova, con la Traducción, a cargo de José León, de su artículo sobre Derecho de Protección al Consumidor; Bruce Benson, de la Universidad Estatal de Florida, con la Traducción, a cargo de Gustavo Rivera y Luis Miranda, de su artículo sobre el Arbitraje y el Análisis Económico del Derecho; André Hoekema, de la Universidad de Amsterdam, con la revisión, a cargo del profesor Antonio Peña, sobre la inter-legalidad y reconocimiento estatal de la justicia comunal y, por último, Howard Schweber, de la Universidad de Wiconsin, con la Traducción, a cargo de Renato Constantino, de su artículo sobre Derecho Constitucional y las Teorías de la Razón Pública.

Inauguramos una nueva sección denominada *Mundo*, para la publicación de artículos sobre legislación e instituciones extranjeras en el mundo del Derecho. En esta oportunidad contamos con la participación de Juan Carlos Cassagne con la delegación legislativa en el ordenamiento constitucional argentino; Manuel Cancio Meliá con el histórico caso penal *Contergan*; María del Carmen Morón Pérez y Antonia Jabalera Rodríguez con interesantes temas Tributarios comparados con el ordenamiento español y europeo; Ana María Chocron Giráldez con la figura de la proposición de declinatoria en la legislación arbitral española; y la participación de un nuevo autor nacional Marco Obando Fernández quien nos expone el caso *Factortame* y la importancia de la tutela cautelar en un ordenamiento comunitario como el de la Unión Europea.

24

La sección *Perspectivas* se encuentra dedicada a rendir un merecido homenaje a un gran maestro de la enseñanza universitaria, el gran Luis Jaime Cisneros Vizquerra, quien nos dejó en enero de este año; el encargo lo tuvo el profesor Carlos Garatea quien en un texto muy familiar nos muestra los grandes valores que le enseñó el gran maestro Cisneros. Igualmente, nos permitimos publicar unas líneas muy significativas de lo que significó la Pontificia Universidad Católica del Perú para nuestro homenajeado.

Nuestra sección *Diálogos* se apertura para presentar el discurso titulado “Nociones acerca de la Discrecionalidad y Arbitrariedad practicadas por la Administración Pública” por la recepción del XIII Premio de Derecho Público “Gascón y Marín” Edición 2009 de parte de Orlando Vignolo Cueva, abogado peruano especialista en Derecho Administrativo.

Como clásicamente fue concebida, en nuestra sección *Patio de Letras* encontramos cuatro artículos sobre distintas disciplinas al Derecho. Primero, un artículo de filosofía a cargo de Alejandro León Cannock quien a través del análisis de las bases del colectivo Internacional Situacionista intenta revolucionar nuestra vida ordinaria; segundo, un artículo de sociología de Ruth Saif de Preperier que nos muestra el fenómeno del ausentismo electoral peruano en el extranjero; tercero, un artículo de economía muy bien documentado que nos expone las políticas en materia de inversión extranjera, escrito por Wilson Mamani Prieto, jurista boliviano; y, por último, un atractivo cuento a cargo de Houdini Chardín Guerrero Torres, autor piurano.

Continuando con el contenido, presentamos dos *Reseñas* elaboradas por miembros de la Comisión de Publicaciones de Foro Académico que buscan un equilibrio temporal pues se trata de la revaloración de una antigua tesis y una nueva obra; la primera Reseña trata la Tesis para obtener el grado de bachiller de Franklin Pease García Yrigoyen denominada “*Concepto de Derecho entre los Incas*”, que data de 1965 y fluctúa entre el Derecho y la Historia Peruana; la segunda Reseña trata el nuevo libro “*Leciones de Derecho del Trabajo*” de Guillermo Boza Pro.

De esta manera, quienes conformamos la Asociación Foro Académico, les presentamos el producto de largos meses de trabajo, nuestro deseo de superarnos cada día y el reflejo de diez años de crecimiento